
Consejo Técnico conoció 

nuestra realidad financiera
Durante la última sesión de Consejo

Técnico, realizada el pasado lunes 23,
nuestro Director habló sobre la
situación financiera del Hospital,
estimándose una deuda –al 30 de
noviembre del año en curso- de 6 mil
902 millones de pesos, en la que se
incluye 4.209 millones por
comprometer.

De igual forma, Claudio Fernández
informó que a contar del año
venidero la distribución de recursos
por Fonasa se realizará a través del
GRD para los hospitales de alta
complejidad como el nuestro, fijando
para ello el Minsal prioridades
sanitarias como las GES, las Listas de
Espera no GES, Salud Mental y la
reducción de Listas de Espera en
Salud Dental, tareas que, además de
Urgencias, serán nuestra prioridad.

Realizamos una nueva versión de 
nuestro tradicional “Pesebre en Vivo”

Si bien en esta ocasión la
actividad fue más acotada y
en un horario poco habitual
debido a la contingencia
nacional, destacó la gran
participación de usuarios y
funcionarios, quienes vieron
en nuestro patio central los
saludos de los diversos
estamentos hospitalarios,
los números musicales y el
“Pesebre en Vivo”
representado por nuestros
compañeros, quienes fueron
premiados con un sonoro
aplauso por el recogimiento
presentado en esta
representación.

Así, en vísperas de esta
importante festividad cristiana
nuestro Hospital revivió esta
hermosa tradición, en la que
se aprovechó de pedir por el
bienestar de nuestros
funcionarios, sus familias,,
nuestro Hospital y sus
usuarios, pero también por
todo nuestro país.
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El pasado viernes 20 revivimos una de las tradiciones más
enraizadas de nuestro Hospital, como fue la celebración
anticipada de la Navidad a través del “Pesebre en Vivo”,
actividad que se inició el año 1984 por iniciativa de los propios
funcionarios hospitalarios quienes se han preocupado de
preservar esta tradición.



NANEAS tuvieron su Feria de 

Emprendimiento en nuestro patio
El pasado miércoles 11 se realizó en

el frontis de nuestro establecimiento
la Quinta Feria de Emprendimiento
NANEAS, instancia que sirve para que
padres y cuidadores de los Niños y
Adolescentes con Necesidades
Especiales en la Atención de Salud
puedan recaudar fondos que les
ayuden en la manutención y cuidado
de sus hijos.

Recordemos que nuestro Programa
NANEAS existe como tal desde el año
2005, atendiendo en la actualidad a
180 pacientes de las provincias de
Quillota y Petorca, quienes reciben un
atención integral gracias al
compromiso y afecto del equipo
multidisciplinario que les atiende. La
iniciativa fue todo un éxito gracias a
usuarios y funcionarios que se
acercaron a comprar diversos
productos

Subdirectora tuvo pasantía en España
Nuestra Subdirectora de Gestión del Cuidado, Marlene

Cáceres Donoso, fue una de las 29 profesionales del país,
uno por cada Servicio de Salud, que participó en la pasantía
“Modelos de Gestión por Competencias Laborales” que se
realizó en Barcelona, España, entre el 18 de noviembre y el
6 del mes en curso en el Consorcio de salud de Cataluña. La
profesional postuló a esta pasantía siendo electa como la
representantes de nuestra Red SSVQ para asistir a clases
teóricas y prácticas en centros de salud de Cataluña.

Presentamos nuestra solicitud para Reacreditar
En dos tandas, una virtual y una segunda presencial,

nuestro Hospital San Martín entregó la documentación
tendiente a postular al proceso de Reacreditación de
Calidad, luego de que el pasado sábado 14 cumpliésemos 3
años como hospital acreditado en Calidad, haciéndose
necesaria nuestra reacreditación ante la Superintendencia
de Salud. Es por ello que el viernes 13 se ingresó a la
plataforma de la SIS los requisitos, los que fueron
recepcionados y confirmados por parte de la
Superintendecia de Salud.

Posteriormente, el miércoles 18 nuestra Oficina de
Calidad se apersonó en las oficinas de la Superintendencia
en Viña del Mar para entregar la documentación física
requerida, oficializándose de esta manera nuestra
postulación al proceso de Reacreditación de Calidad, por
lo que se espera que dicho proceso se materialice en
marzo próximo, por lo que debemos seguir

mejorando y optimizando nuestros
procesos.

Foto Foto

13 y 18 de 

diciembre 

postulamos a 

Reacreditación

de Calidad



Como todos los años Club Escolar 

llevó villancicos a los servicios
Como es tradición, los niños y niñas

de nuestro Club Escolar “Angelitos
Traviesos” inundaron nuestro Hospital
con su música navideña en los días
previos a esta festividad cristiana. En
compañía de las tías de este
dispositivo hospitalario que atiende a
31 hijos e hijas de nuestros
funcionarios, entre los 4 y 11 años de
edad, los menores entonaron
villancicos ordenadamente vestidos
de ángeles.

Además, el pasado jueves 19
tuvieron su Fiesta de Navidad
organizada por el Centro de Padres
del mismo Club Escolar en la cancha
de nuestro establecimiento, y el
viernes 20 participaron de nuestro
tradicional “Pesebre en Vivo”, con lo
que se empiezan a cerrar las
actividades 2019 de este dispositivo
hospitalario.

Saludamos a Voluntariados en su Día
Con 3 voluntariados activos como son las Damas de Rojo,

el Voluntariado de Nutrición y las Damas de Blanco, nuestro
Hospital ve facilitado su actuar en beneficio de los
pacientes y usuarios gracias a la labor altruista de estos
equipos de apoyo, quienes aportan en la importante misión
de humanizar nuestra atención. Es por ello que en el marco
del Día del Voluntariado, el pasado jueves 5, quienes se
encontraban de turno fueron saludadas por el Director, la
Subdirectora GUPS y el Encargado de Participación Social.

Contamos con nefróloga para reducir brecha
Tras un alejamiento temporal de 5 años, este mes de

diciembre retornó a nuestro hospital la médico nefróloga
Olga Rail Sotello, quien tendrá como objetivo principal el
disminuir la lista de espera GES de pacientes renales en
diálisis, además de brindar importante apoyo a los diversos
servicios clínicos y Policlínico de Nefrología. “En estos
momentos el objetivo está centrado en dos lugares; uno, el
apoyo clínico en la evaluación y manejo de los pacientes
hospitalizados; y el otro punto clave es retomar los
controles GES de los pacientes con enfermedad renal
crónica terminal que se encuentran en hemodiálisis. Como
un objetivo anexo, está también visibilizar la necesidad de
la formación de nuevos nefrólogos para el Hospital San
Martín a través de incentivar a las nuevas generaciones que
se interesen por la especialidad” señaló la facultativo, quien
además de resolver la brecha que existía en la
especialidad se proyecta con el crecimiento que debiese

tener la nefrología en el Nuevo
Hospital Biprovincial.
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Informáticos también fueron 

saludados en su Día
Como ocurre desde que en 1983 se

produjera el Primer Encuentro de
Profesionales Informáticos, cada 9 de
diciembre se celebra el Día Mundial
de la Informática. La elección de la
fecha no es algo aleatorio, sino un
homenaje a Grace Hopper. Una mujer
pionera en el mundo de la informática
nacida un 9 de diciembre de 1906. Es
por ello que cada año los servicios de
salud reconocen y conmemoran este
día por el aporte que esta disciplina
aporta al trabajo clínico asistencial.

Es por ello que el pasado lunes 9
nuestros informáticos, técnicos e
ingenieros, fueron recibidos por parte
del equipo de gestión directiva para
reconocerles su aporte y compromiso
con nuestra institución, ocasión que
recibieron el tradicional saludo de
parte de las autoridades hospitalarias.

Médicos recibieron saludos en sus puestos 
Si bien el Día Internacional del Médico se conmemora

cada 3 de diciembre, ello en recuerdo del aporte del
médico cubano Dr. Carlos J. Finlay, por el descubrimiento
del Aedes Aegipty como transmisor de la Fiebre Amarilla,
efeméride instaurada en 1946 por la Confederación Médica
Panamericana; en nuestro Hospital –por petición de los
mismos facultativos- se llevó a efecto el pasado viernes 6,
oportunidad en que el mismo Director de la institución
realizó un recorrido agradeciendo la labor de los galenos.

Hospital San Martín realizó Ejercicio de 

Simulación de Emergencia y Desastre
La mañana del martes 3 de diciembre se realizó en

dependencias de nuestro recinto un Ejercicio de Simulación
de Emergencia y Desastre, el cual tuvo por objeto preparar
al personal hospitalario ante la ocurrencia de un evento de
estas características para, de esta forma, poder responder
de la manera adecuada para resguardar la integridad de
usuarios y funcionarios.

La actividad, organizada por la Unidad de Higiene y 
Seguridad en conjunto con el Coordinador de Emergencias 

y Desastres, contó con participación del equipo directivo en 
pleno, además de supervisores y jefes de servicios clínicos, 

quienes debieron reaccionar ante la ocurrencia de un 
amago de incendio en el sector de Esterilización del recinto 

asistencial, por lo que la actividad demandó simulación 
de evacuaciones, contactos con organismos públicos 

y el resto de la Red SSVQ. 
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Secretarias celebraron su Día 

con saludo y actividades 
El martes 3 nuestro Hospital San

Martín celebró a todas las secretarias
que cumplen desempeño en el
establecimiento, brindando un apoyo
fundamental a toda nuestra actividad
clínico, asistencial y administrativa en
las diversas unidades, servicios y
reparticiones.

Por dicho motivo es que fueron
recibidas y agasajadas por el equipo
directivo, quienes les brindaron el
tradicional saludo y chocolate,
además del reconocimiento unánime
por su labor, además de disfrutar de
una reunión de camaradería entre
ellas. Por ende, vaya un gran saludo y
reconocimiento a quienes con su
apoyo facilitan la labor de todos
quienes acá nos desempeñamos.

Hospital saludó a Químicos Farmacéuticos 
Con un saludo reconocimos a nuestros Químicos

Farmacéuticos, quienes el pasado domingo 1 de diciembre
conmemoraron su Día, ello en recuerdo del Primer
Congreso Panamericano de Farmacia realizado en La
Habana, Cuba, en el año 1948, donde se firmó la resolución
que consagra este día y en homenaje a los farmacéuticos
de América. Por ello que 2 de nuestras 3 profesionales del
área que se encontraban presentes fueron reconocidas, con
lo que se esperó representar el agradecimiento de miles de
usuarios que hacen uso de esta dependencia.
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Damas de Café celebraron su aniversario 21
A través de una ceremonia ecuménica desarrollada en el

Casino de Funcionarios de nuestro Hospital, se realizó la
conmemoración del vigésimo primer aniversario de nuestro
Voluntariado de Nutrición, o Damas de Café, quienes desde
el 26 de noviembre de 1998 ayudan a aquellos pacientes
que no pueden alimentarse por sus propios medios a
realizar esta tarea.

La actividad contó con la participación del Director de
nuestro Hospital, Claudio Fernández; además de
representantes de las iglesias católica y mormona, otros
voluntariados y comunidad en general, todos quienes
valoraron el aporte de este voluntariado benéfico que es
presidido por Viviana Valencia Fernández.

Cabe señalar que las Damas de Café poseen en la 
actualidad cerca de 15 voluntarias activas, por lo que están 

en captación de nuevos interesados de pertenecer este 
voluntariado y, así, cubrir los turnos de lunes a 

sábado para ayudar a nuestros pacientes.
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Actividades navideñas en nuestro Hospital San Martín

36 años lleva 

tradición del 

Pesebre en Vivo


